

Die Reallöhne sind in Deutschland von 1995 bis 2004 um 0,9 Prozent gesunken. Die deutschen Arbeitnehmer bilden im internationalen Vergleich das Schlusslicht.

Quelle: [Hans Böckler Stiftung](#) [PDF - 33 KB]

Entsprechend sind die Lohnstückkosten - die ja für die internationale Wettbewerbsfähigkeit ein viel wichtigerer Maßstab sind - allein von 2000 bis 2004 um 2,9 Prozent gesunken, gleichfalls mehr als in den meisten Konkurrenzländern insbesondere im Euro-Raum.

Siehe die Grafik von [Joachim Jahnke](#):

